

MANIPULACIÓN DE LA INFORMACIÓN SOBRE LAS ARMAS QUÍMICAS POR PARTE DE RUSIA

Rusia utiliza el ecosistema completo de la desinformación para diseminar falsedades sobre las armas químicas, tanto sobre su propio uso como afirmaciones del incumplimiento de la Convención sobre las Armas Químicas por los Estados Partes.



Este ecosistema de desinformación comprende: bots, troles, comentaristas en los medios de comunicación estatales y cuentas oficiales del gobierno de Rusia que utilizan varias plataformas de los medios sociales para amplificar y diseminar sus mensajes erróneos.

Asimismo, Rusia se remite a sus plataformas oficiales a nivel mundial para diseminar falsedades, como sus embajadas en el mundo, declaraciones del Ministerio de Defensa y el Ministerio de Asuntos Exteriores, y sus representantes en foros como reuniones en las Naciones Unidas y la Organización para la Prohibición de las Armas Químicas (OPAQ), las cuales suelen utilizar como un teatro político.

SIRIA

Rusia acudió en ayuda de su aliado sirio después de que este usara armas químicas. En las reuniones de la OPAQ, la organización internacional responsable por la aplicación de la Convención sobre las Armas Químicas, los representantes oficiales de Rusia intentaron engañar a otros Estados Partes sobre las acciones de Siria, distorsionar los hechos en el terreno sobre el uso de armas químicas de Siria y menoscabar las labores internacionales para responsabilizar a Siria.

NOVICHOK

Rusia empleó armas químicas novedosas, como novichok, como una herramienta para cometer asesinatos políticos, y luego inundó el entorno informativo con mentiras en un intento por desviar la culpa y negar que había quebrantado la CAQ.



OPAQ



ESCANEAR PARA OBTENER INFORMACIÓN ADICIONAL

UCRANIA

Rusia culpó reiteradamente a Ucrania, sin ofrecer pruebas concretas, del uso de armas químicas como parte del esfuerzo del Kremlin por justificar su invasión ilegal y brutal e intentar fracturar las alianzas que se oponen a Rusia.

Las repetidas afirmaciones infundadas de Rusia de que Ucrania incumple la CAQ preparan el terreno para el uso de armas químicas en Ucrania, por parte de Rusia, en combinación con operaciones de "pabellón falso" para negar que Moscú incumplió la CAQ.



IMPLICACIONES DE INFORMACIÓN RUSA MANIPULADA SOBRE ARMAS QUÍMICAS

La manipulación por parte de Rusia del entorno de la información en apoyo de los incumplimientos en materia de armas químicas por cuenta propia y de sus aliados, y reiteradas afirmaciones falsas sobre el uso y el desarrollo por parte de Ucrania de armas químicas, menoscaba la Convención sobre las Armas Químicas y la norma universal que prohíbe su uso.